

La belle dynamique du pôle Jules-Verne



Salouël : un cross de très haut niveau







APRÈS CEUX DÉDIÉS À LA SANTÉ ET AU NUMÉRIQUE, LE CLUSTER CONSACRÉ À L'AUTONOMIE ÉNERGÉTIQUE A ÉTÉ LANCÉ LE 25 NOVEMBRE AU QUAI DE L'INNOVATION.

Transition énergétique

t de trois. Avec EnergeiA, voué au développement de l'autonomie énergétique, Amiens Métropole a inauguré son troisième cluster après Le Bloc, dédié à la santé, et ADN, tourné vers les nouveaux usages numériques. « Le cluster EnergeiA constitue un pôle unique en Hauts-de-France pour la question de l'autonomie énergétique, a souligné Alain Gest, président d'Amiens Métropole, le

Les trois clusters fonctionneront en synergie pour favoriser l'innovation et la recherche

25 novembre, jour de son lancement officiel. Notre stratégie, initiée par le Pacte pour l'emploi et l'innovation, pose la dernière pierre d'un édifice en faveur de l'attractivité du territoire et l'esprit d'entreprise. » Concrètement, le cluster EnergeiA réunit élus, chercheurs, entrepreneurs, acteurs privés et publics autour du défi de la transition

énergétique, l'utilisation des énergies renouvelables et autour des enjeux de la troisième révolution industrielle. Les "smart grids" (réseaux électriques intelligents) sont par exemple l'un des domaines d'innovation prometteurs : « Le stockage de l'énergie concerne aussi les transports et trouvera écho dans la ligne électrique de notre BHNS », indique Alain Gest. Sous l'impulsion du professeur Jean-Marie Tarascon, le stockage de l'énergie est l'un des défis du Laboratoire de réactivité et chimie des solides (LRCS) de l'université de Picardie Jules-Verne mené par Mathieu Morcrette. « Son Hub de l'énergie (lire

encadré) sera la tête de pont de ce réseau, s'est félicitée Brigitte Fouré, maire d'Amiens. Le cluster EnergeiA témoigne d'une révolution technologique mais aussi de la nécessité de travailler ensemble, dans l'échange et la transversalité. » Les trois clusters fonctionneront en synergie pour favoriser les projets d'innovation et la recherche collaborative. Leur gouvernance est confiée à Amiens Métropole, l'UPJV, la Caisse des dépôts et consignations et le CHU.

//Ingrid Lemaire

Le Hub énergie, bâtiment totem d'EnergeiA

« D'ici 2050, nous serons 9 milliards d'habitants. Nous devons donc développer les énergies renouvelables et le stockage à grande échelle, a témoigné Mathieu Morcrette le 25 novembre. C'est l'enjeu de nos recherches. » Le Hub énergie, future plateforme technologique et d'échanges du Laboratoire de réactivité et chimie des solides de l'UPJV, sera livré le 9 décembre, rue Saint-Leu, après deux ans de travaux. Avec ses 5 500 m² répartis sur trois plateaux, le Hub énergie sera doté d'outils performants et de technologies de précision dédiés aux énergies renouvelables, la croissance verte et le stockage électrochimique de l'énergie. Pôle technologique d'excellence pour le LRCS et centre névralgique pour la recherche, la formation et l'industrie, le site sera l'un des plus importants d'Europe.

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES Amiens Amiet Legrand Laïna • Amor Sihem • Blaire Théophile • Damiche Anes • Devillers Pierre • El Amrani Safa • El Kochihi Alamine • Gratton Quentin • Himoun Jihane • Idris Ilyan • Idyahia Ismail • Le Mentec Andréas • Maillard Lya • Marquet Milo • Massamba Kouola Déborah • Regaie Lina • Rifi Saïdi Zakarya • Rougegrez Marceau • Routier Victor • Rusev Victor • Thorel Defosse Noé • Vandamme Ambre DÉCÈS Amiens Blanger David, 43 ans • Blondel Irène, veuve Darquet, 93 ans • Bocourt Colette, 66 ans • Bollaert Jacques, 84 ans • Cadran Yvette, veuve Frain, 78 ans • Clairet Philippe, 55 ans • Debab Abbès, 44 ans • Defrance Georges, 94 ans • Delarche Alice, 91 ans • Dilisi Yvette, veuve Caudrillier, 94 ans • Duchemin Raymond, 88 ans • Dukoian Eter, veuve Garsoian, 63 ans • Duportali Arlette, veuve Pacque, 81 ans • Fourriner Christian, 63 ans • Fourton Sylvie, 54 ans • François Brigitte, épouse Marchesi, 61 ans • Gatet Michel, 90 ans • Gautier Marcelle, veuve Boulanger, 88 ans • Gosselin Hervé, 50 ans • Gourguechon Roselyne, veuve Tremoureux, 95 ans • Govin Jacqueline, 87 ans • Gredé Claude, 49 ans • Jossart Serge, 90 ans • Josse Louise, veuve Ducoin, 96 ans • Juge Yvette, marié Monard, 88 ans • Labalette François, 73 ans • Larivé Christian, 79 ans • Lemaire Jeanne, veuve Droulez, 79 ans • Lerbier Jean, 77 ans • Mabille Charles, 89 ans • Mennecier Michel, 95 ans • Métivier Eugène, 88 ans • Mortier Claudie, veuve Habart, 90 ans • Patacz Aniéla, veuve Folastre, 86 ans • Pauchet Françoise, veuve Chalin, 85 ans • Puille Eric, 59 ans • Reveillon Dany, veuve Dorge, 60 ans • Richard Lysiane, épouse Vasseur, 69 ans • Troussier Jeannine, veuve Lechner, 83 ans • Vanderstraeten, 58 ans • Mortier Claudie, epouse Marianne, veuve Huleux, 91 ans Revelles Hénoch Gustave, 82 ans Rivery Hugon Michèle, épouse Petit, 80 ans Saint-Sauflieu Garin Gisèle, veuve Soulès, 89 ans Salouël Gérin Michèle, épouse Noël, 73 ans • Vasset Sonia, 86 ans